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莊紫祥莊紫祥：：
忠誠履職盡責力促港深融合忠誠履職盡責力促港深融合
砥礪初心使命期解青年之憂砥礪初心使命期解青年之憂

深圳市政協委員、大灣區金融科技促進總會創會會長、香港各界慶典委員會首席會長、銀訊集團董事長莊紫祥

博士，一直堅守初心，履職盡責，擔當作為。今年首次參加深圳兩會的他，「感受最大的是深圳速度、政府親

民、政策接地。深圳特區的發展如火如荼， 短短40年經濟總量已位居亞洲城市第五位，其在大灣區中的特殊地

位可見一斑。」在他看來 ，香港融入國家發展大局，尤其是要做好港深強強聯合這篇大文章。他堅守着聽黨話跟

黨走，懷揣着服務國家、服務人民、服務深圳、服務香港的理想信念，未雨綢繆，調研着，建言着，樂此不疲。

一直以來，莊紫祥都非常關注和關心
香港青年，而且付出了大量的精力和財
力。「青年是香港的未來，青年安則香
港安，青年興則香港興。香港作為世界
領先的國際金融中心，卻有着嚴峻的房
屋問題，大量基層市民居住於環境惡劣
的劏房、籠屋，年輕人更是『上車』無
望，甚至絕望。近年來年輕人的住房問
題一直困擾着我。常言道，安居才能樂
業，所以在短中期內解決青年住房燃眉
之急，可謂迫在眉睫。身為政協委員，
建言獻策責無旁貸。」
中央領導一直非常重視和關心香港的
住房問題。莊紫祥隨口就來：「在今年
全國兩會期間，3月7日，中共中央政治
局常委、國務院副總理韓正參加香港代
表團審議時曾說：『解決香港住房問
題，難度是很大，但總要有開始的時
候。』7月16日，全國政協副主席、國
務院港澳辦主任夏寶龍在『香港國安法
實施一周年回顧與展望』專題研討會上

發表重要講話時清晰描繪了香港在國家
第二個百年奮鬥目標實現時的美好遠
景，再次提到香港的住房問題：『我們
期盼那時的香港，經濟更加繁榮，各項
事業發展更加均衡，社會更加和諧安
寧。特別是現在大家揪心的住房問題必
將得到極大改善，將告別劏房、籠
屋。』住房問題牽掛着中央領導的心
啊！」他顯得很焦慮。
前年9月，莊紫祥曾在香港發起「千萬

求一路」活動，斥資1000萬元鼓勵市民
「獻計」，就解決香港住屋問題拋磚引
玉。他在認真分析總結此次活動收集到
的社會各界意見的基礎上，初步擬定出
「香港青年過渡房屋計劃」，房屋取名
「青年心城」。前不久，他已將此計劃
遞交到有關政府部門。
關於這一計劃，莊紫祥做了周密的

計算。「青年心城」一旦落成，青年
只需預付首期10萬元，月供約2000至
3000元，即可入住約200餘呎單位，10

年後需轉讓單位予另一年輕人，屆時
全數首期及供款可領回，變相毋須擔
憂供樓壓力。
另外，「青年心城」的單位，不可轉

租、不可賣外、不可炒賣，青年人10年
後必須離場，退場時，房子只可以以港
幣100萬加利息轉賣給下個青年人，20
年後發展商才按政府規劃有序的讓房屋
流入市場，因此不會影響市場供求。
談到此計劃的利好，莊紫祥言，「一

招多贏。」首先，香港青年有空間、又
儲錢又發展，必然帶動香港整體經濟全
面向好，智慧海綿城市的落實，不僅僅
帶動房地產業、建造業、酒吧、餐飲、
日常品等行業的發展，還促進智慧城市
的所有科技發展，正所謂百行百業都欣
欣向榮。其次，「青年心城」一旦落
成，不僅在短中期內解決青年住房的燃
眉之急，而且令銀行、建造商、開發
商、青年、政府以及每一個香港人多方
得利，可謂一招多贏，換來香港整體發

展的大好局面，必將為全港帶來無限穩
定繁榮的遠景。其三，政府不用任何投
入，即可解決大量青年住房問題，後
期還能夠獲得土地轉換收入，港府及
港人都將會成為最終最大贏家。特別
需要強調的是，此舉因為只是過渡房
屋計劃，不但不會衝擊房屋市場，還

幫忙培育了一大批有意願有能力的房
屋購買者，更有利於推動香港房屋市
場健康穩定發展。
「真心希望，我的建言，能夠啟發他

人，達成共識，凝心聚力，使『青年心
城』得以落成，以解青年燃眉之急。」
莊紫祥期盼着。

●● 深圳市政協委深圳市政協委
員員、、大灣區金融科技大灣區金融科技
促進總會創會會長促進總會創會會長、、
香港各界慶典委員會香港各界慶典委員會
首席會長首席會長、、銀訊集團銀訊集團
董事長莊紫祥博士董事長莊紫祥博士

倡實施過渡房屋計劃 解青年燃眉之急

●莊紫祥與「千萬求一路」十強選手在一起。

●●深圳市政協副主席王大平（右六）一行到莊紫祥（右五）
掌門的銀迅集團調研。

●● 7月1日，香港各界慶典委員會首席會長莊紫祥（左一）與香港特區署理行政長官李家超（右四），香港中聯辦副主任
陳冬（左四）、何靖（左二）等主禮嘉賓，共同主持「賀建黨百年 慶香港回歸」系列慶祝活動啟動禮。

●● 莊紫祥榮獲首屆「領航『9+2』粵
港澳大灣區獎」兩項重量級大獎。

聽黨話跟黨走 同心同德同行

今年是中國共產黨百年華誕，習近平
總書記「七一」重要講話中提到

「中國共產黨為什麼能，中國特色社會
主義為什麼好，歸根到底是因為馬克思
主義行」，莊紫祥記憶猶新。他認為，
歷史和中國人民選擇了中國共產黨，沒
有共產黨就沒有新中國；沒有共產黨，
就沒有今天中華民族從站起來、富起來
到強起來的偉大飛躍；沒有共產黨，就
沒有中華兒女今天的幸福生活。「我們
要聽黨的話，要跟黨走，要緊緊團結在
黨中央周圍，同心同德同行，確保初心
不變形不變味。要對齊深圳市政協，深
入基層，做好調研，要聽好、聽對、聽
準、聽明，認認真真做好提案，建真言
獻良策當好參謀。同時做好本職工作，
發展壯大企業，樹立社會標桿，承擔社
會責任。正如深圳市政協主席林潔所
言，緊跟核心、緊守初心，積極作為，
切實發揮專門協商機構作用，為深圳改
革發展貢獻政協智慧力量。利用香港這
個最好的對外窗口，向香港、向世界講
好中國故事，展示中國的政治制度的優
越性。」莊紫祥連珠炮似的，堅定而又
自信。
當記者問起他企業成功的秘訣時，他
笑言，「緊跟國家政策，發揮獨特優
勢，為人民服務，永不放棄。」的確，
由他掌門的銀迅集團，一路走來審時度
勢，緊抓內地市場發展機遇，現已是一
家年交易額過萬億人民幣的企業集團，
擁有自主研發的金融穩定科技人工智能
技術、科技軟硬件設備，對大灣區金融
領域與人才培養作出了積極貢獻，為

此，榮獲首屆「領航『9+2』粵港澳大
灣區獎」兩項重量級大獎：傑出貢獻獎
（個人）及傑出貢獻獎（社團），可謂
實至名歸。

建議成立前海駐香港「一站式」服務中心
莊紫祥認為，香港的繁榮穩定離不開
祖國的強大支持，作為港區政協委員，
應充分發揮好自身雙重作用，以實際行
動積極促進港深融合的總體戰略。主動
投身大灣區建設，把國家的優惠政策和
香港的獨特優勢緊密結合，努力促進
港深在投資規則上進行銜接，在營商
政策方面進行融合，在民生往來方面
進行交互，全方位、多維度的進行港
深交流，促進港深在規則上的銜接和
機制上的對接，就是港區政協委員最
好的履職形式。
針對港人到前海投資創業存在的手續

繁瑣、周期長等問題，莊紫祥經過深入
調研，建議成立前海駐香港「一站式」
服務中心。他分析，這樣可以大大簡化
相關程序。可以實現港人註冊公司一步
到位，入職一步到位，辦居住證、辦理
社保、大灣區開戶口、中介一步到位
等。可以說，為香港同胞更好融入大灣
區提供切切實實的便利，從而大大調動
港人到灣區發展的積極性，真正幫助港
人到灣區發展，享受在前海最大的優惠
稅收政策。「一站式服務中心某種程度上
為港深融合發展搭建了一個優質平台，
為港人融入灣區開闢了一個便利窗口，
在促進港深融合，為民造福的同時，促
進香港民心的二次回歸。」
前不久深圳市政協副主席王大平一行

到莊紫祥掌門的銀迅集團調研時，對他

提出的這一建議給予充分肯定。

發揮金融科技優勢力促港深融合
作為大灣區金融科技促進總會創會會

長，莊紫祥非常鼓勵港人到內地發展，
享受前海最為優惠的稅收政策，「總會
將繼續盡全力通過舉辦座談會或參加論
壇活動等方式，為企業牽線搭橋。」他

在積極周密的籌劃着。
兩會期間，深圳市委常委、中國（廣

東）自由貿易試驗區深圳前海蛇口片區
管理委員會主任張勇，親力親為，組織
部分港區政協委員就港深融合的問題交
流座談，大力倡導港人到前海投資創
業。莊紫祥積極行動，深入走訪調研，
在前海深港現代服務業合作區管理局副
局長謝暉暉等領導的指導下，積極出謀
獻策，針對目前的情況，提出在前海開
設能幫助港人港貨等新的建議。
莊紫祥介紹，現已在前海租下20000

平尺的辦公樓，擬打造「香港一條
街」。深圳市民可以親臨，現場購買與
香港同等價格、同等質量的 100％港
貨。為確保提供安全高質量的商品給內
地同胞，他還租下一個保稅倉庫，並按
照國際標準，進行安全恆溫設計。有了
這個倉庫，將來也可以做跨境電商，真

正實現前街後店線上線下。
莊紫祥透露，擬在香港成立「前海

中國香港零售總會」，凝聚具有20年
以上經營經驗的香港土生土長的食品
藥品老字號，鼓勵並幫助他們到前海
低稅區銷售。現已溝通協商300多家香
港知名品牌企業。他考慮得很周全，
為了不影響香港經濟，每人每年限購
額在1.5萬以內。
另外，莊紫祥今年擬成立一個獎學基

金，專為獎勵支持考入香港科技大學和
深圳大學的金融科技和物聯網相關專業
的優秀學生，免費為他們發放學費，幫
助他們完成四年學業。「此計劃擬於明
年推出，未來10年，每年將投入180
萬，每所大學分別獎勵10位優秀學生。
但願這些優秀人才將來學成畢業後，能
發揮所長，成為金融科技棟樑，為
港深融合發展發揮青年作用。」


